

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk membandingkan kinerja keuangan perbankan syariah Indonesia dan Malaysia pada tahun 2012 – 2016 dengan menggunakan metode penilaian kesehatan bank syariah yang ditetapkan Bank Indonesia, yaitu RGEN (Risk Profile, Good Corporate Governance, Earnings, and Capital). Risk Profile menggunakan Non Performing Financing (NPF) dan Financing to Deposit Ratio (FDR), Earnings menggunakan Net Operating Margin (NOM) dan Return on Asset (ROA), serta Capital menggunakan Capital Adequacy Ratio (CAR). Penelitian ini menggunakan metode komparatif dengan pendekatan kuantitatif. Penelitian ini dilakukan pada seluruh bank syariah di Indonesia dan Malaysia dengan menggunakan *purposive sampling* meliputi 11 bank syariah Indonesia dan 10 bank syariah Malaysia yang masih beroperasi serta memiliki laporan tahunan atau laporan keuangan pada periode 2012 - 2016. Adapun terdapat dua teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu *independent sample t-test* untuk data yang berdistribusi normal dan *Mann-Whitney Test* untuk data yang berdistribusi tidak normal dengan IBM SPSS Statistic 20. Hasil penelitian berdasarkan *Mann-Whitney Test* menunjukkan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan pada rasio NPF, FDR, NOM, dan CAR. Sedangkan rasio ROA tidak menunjukkan adanya perbedaan yang signifikan. Perbankan syariah Malaysia memiliki kinerja keuangan yang lebih baik ditinjau dari faktor *risk profile*, dan *earnings*, sedangkan kinerja keuangan perbankan syariah Indonesia lebih baik dalam faktor *capital*.

Kata kunci: Kinerja Keuangan, RGEN, Risk Profile, Earnings, Capital, Perbankan Syariah Indonesia dan Malaysia.

Indri Mailani Herfian (1407110). “*Comparative Study of Financial Performance on Indonesia and Malaysia Islamic Banking*”, under guidance of Prof. Dr. H. Eeng Ahman, M.S and Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy.

ABSTRACT

This research aimed to compare financial performance on Indonesia and Malaysia Islamic Banking in 2012 – 2016 using a method regulated by Bank Indonesia, that is RGEC (Risk profile, Good Corporate Governance, Earnings and Capital). Risk profile was analyzed using Non Performing Financing (NPF), and Financing to Deposit Ratio (FDR), Earnings was analyzed using Net Operating Margin (NOM) and Return On Assets (ROA), and Capital was analyzed using Capital Adequacy Ratio (CAR). This research was a quantitative with comparative method. Population of this research is all of Islamic banking in Indonesia and Malaysia using purposive sampling including 11 Indonesia Islamic banks and 10 Malaysia Islamic banks that still operating and having annual report or financial report for period 2012 – 2016. This research used two data analysis methods that were independent sample t-test for normal distribution and Mann-Whitney Test for not normally distributed data using IBM SPSS Statistics 20. Based on Mann-Whitney Test, the result shows that there were significant differences on NPF, FDR, NOM, and CAR, but there was no significant difference on ROA. Financial performance of Malaysia Islamic Banking was better than Indonesia Islamic banking based on Risk Profile and Earnings factors, while Indonesia Islamic banking was better in Capital factor.

Keyword: *financial performance, RGEC, risk profile, earnings, capital, Indonesia and Malaysia Islamic banking*

KATA PENGANTAR



Puji dan syukur kami panjatkan kepada Tuhan Yang Mahakuasa. Dialah yang telah memberikan Kuasa-Nya sehingga kami dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Studi Komparatif Kinerja Keuangan Perbankan Syariah Indonesia dan Malaysia” meskipun banyak hambatan yang penulis alami dalam proses pengerjaannya, tapi penulis berhasil menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya.

Penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah membantu dalam proses pembuatan skripsi ini baik secara langsung maupun tidak langsung. Tentunya ada hal-hal yang ingin penulis berikan kepada dosen dan mahasiswa dari proposal skripsi ini. Oleh karena itu, kami berharap semoga karya ilmiah ini dapat menjadi sesuatu yang berguna bagi kita bersama.

Penulis telah berusaha semaksimal mungkin dalam menyusun skripsi ini. Namun demikian, penulis menyadari masih banyak kekurangan yang terdapat dalam penulisan skripsi ini. Oleh sebab itu, saran dan kritik yang bersifat membangun dan dapat dijadikan bahan koreksi sangat penulis harapkan guna penyempurnaan dalam penyusunan skripsi. Akhirnya, kami berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat baik bagi penulis khususnya, maupun bagi pembaca pada umumnya dalam melakukan proses pembelajaran.

Wassalamu’alaikum wr.wb.

Bandung, Agustus 2018

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberi rahmat serta karunia-Nya sehingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa tanpa adanya bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, penyelesaian skripsi ini tidak akan terwujud. Oleh karena itu, dengan segala ketulusan dan kerendahan hati, penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. H. Eeng Ahman, M.S selaku dosen pembimbing 1 atas waktu, masukan terbaik dan kesabarannya dalam membimbing penulis selama penyusunan skripsi ini.
2. Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy. selaku dosen pembimbing 2 atas waktu, kesabaran, keikhlasan, dalam membimbing dan memberi arahan terbaik selama penyusunan skripsi ini.
3. Dr. Aas Nurasiyah, M.Si. selaku dosen pembimbing akademik sekaligus “ibu” selama 4 tahun perkuliahan ini beserta Pak Cecep yang telah memberi bimbingan dan motivasi terbaik di tengah jadwal kesibukan yang padat.
4. Dr. H. A. Jajang W. Mahri, M.Si. selaku Ketua Prodi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam (IEKI) yang telah memotivasi dan memfasilitasi agar penulis dapat menyelesaikan studi dengan tepat waktu.
5. Dosen-dosen di Prodi IEKI, Bu Aneu, Bu Neni, Bu Rida, Bu Hilda, Bu Fitran, Pak Juliana, Pak Firmansyah, Pak Dudi, serta staff Prodi IEKI, Bu Lela yang selama ini berperan memberikan pengalaman, pengetahuan, motivasi, serta dukungan yang sangat berarti bagi penyusunan skripsi ini.
6. Kedua orang tua tercinta, Bapak Ahmad Syathori (Alm.) dan Mamah Nurasiyah atas segala kasih sayang yang telah dicurahkan, segala materi yang telah dikorbankan, serta doa-doa yang dipanjatkan kepada Allah hingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.
7. Kakak tersayang, Andri Reza Fahlevie, telah menjadi pengganti sosok Alm. Bapak yang dengan ikhlas turut mengorbankan materi, waktu dan

tenaga hingga akhirnya penulis mampu menyelesaikan masa studi. Adik tersayang, Nabila Desty Azzahra, telah menjadi sosok yang mampu menghibur dan selalu memberikan semangat.

8. Bapak Amin yang telah menjadi bapak sambung serta keluarga besar penulis yang turut mendoakan serta memberikan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan studi.
9. Sahabat-sahabat terbaik penulis selama di bangku perkuliahan, *Collaboration Girls* (Rizky Utari, Hafidah Laila R, Sofi Nuraida, Talitha Yasmin Siregar, Widia Watisari, Annisa Nur Hakim, Jenio Yusma Fajariyani, Rosa Rosita, Dini Rustriani Ulfah, Rizka Amelia Sumardi, dan Riska Ridwanti). Terima kasih sudah menemani penulis dalam suka dan duka dan menjadi bagian dari *best support system* penulis dari awal hingga akhir perkuliahan. Semoga persahabatan kita tidak terbatas waktu hingga *jannah*-Nya. Sukses selalu sahabat-sahabatku. Allah selalu menyertai kita.
10. Teman-teman kosan M2M, Almh. Novia Ira Herawati, Teh Mina Nurhasanah, Teh Nuraeni, Teh Anindya Nurfitriani Dewi, Kurnia Nurfitriani, Teh Devi Purnamasari, Teh Lita yang telah berbagi pengalaman, motivasi, dan semangat selama 4 tahun menghuni kosan M2M.
11. Keluarga KKN Pasirhalang yang saling memberikan motivasi dalam penyelesaian skripsi dan tugas akhir.
12. Keluarga besar IEKI, khususnya angkatan 2014 (*14greeneration*) yang telah memberi banyak kenangan, cerita, pengalaman, dan keceriaan selama perkuliahan. Sukses untuk kita semua. *See you on top!*
13. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu, yang telah memberikan semangat, dukungan, serta doanya untuk penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata, semoga Allah SWT memberikan balasan dunia dan akhirat yang berlipat ganda atas amalan dan bantuan yang telah diberikan dalam penyelesaian skripsi ini.